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1 Vorstand 
Im Jahr 2024 hat es keine Wechsel im Vorstand gegeben. Alle Mitglieder haben ihre Tätigkeiten 
weitergeführt: 

• Tanja Schmid, Kassierin 

• Andy Körner, Leiter Technische Kommission 

• Tom Killer, Sekretariat und Kommunikation  

• René Courvoisier, Materialverwaltung 

• Thomas Plattner, Präsident 
Die Aufgaben innerhalb des Vorstands sind geregelt und laufen problemlos. 
 

2 Mitgliederstand 
Der Mitgliederstand konnte dieses Jahr gehalten werden. Im Vergleich zum Vorjahr sind nur wenige 
Austritte zu verzeichnen. Bei den Jugendlichen konnten kein Zuwachs auf Vorjahresniveau erreicht 
werden, da auf Grund der Leiterengpässe keine grösseren, getrennte Gruppen möglich waren. 
 
Leider mussten wir im letzten Jahr von zwei langjährigen Mitgliedern und Turnkameraden Abschied 
nehmen: Aldo Gautschi (86) und Max Ursprung (80). Unser herzliches Beileid gilt den Familien und 
Freunden. 
 
Der Mitgliederstand per Ende 2024: 

• Aktivmitglieder  62  (62 im 2023) 

• Ehrenmitglieder 7  (6) 

• Passivmitglieder 6  (8) 

• Jugend   18  (18) 

• Total   93  (94) 
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3 Aktivitäten 

3.1 Anlässe 
Wie in den letzten Jahren üblich und schon zur Tradition geworden, haben Mitglieder des SCS als 
Helfer am Grand-Prix Bern mitgeholfen und ihr Engagement für den Sport unter Beweis gestellt. 
Das jährliche Raclette-Essen musste auf Grund von vielen Abwesenheiten der organisierenden 
Volleyriege auf den Freitag nach den Herbstferien verschoben werden.  Trotz dem ungewohnten 
Datum und durchzogenem Wetter, war der Anlass gut besucht. Die Kosten konnten wir dank einem 
Gutschein des STV-Hauptsponsors COOP vollständig übernehmen. 
 

3.2 Repräsentation 
Bei verschiedenen Gelegenheiten konnten wir den Verein nach aussen vertreten (Ortsverein, Könizer 
Jugendgruppen Organisationen KJGO, Gemeinde, TBM) und so auch den Kontakt zu anderen 
Vereinen in der Gemeinde pflegen. Bei diesem Austausch zeigt sich, dass die anderen Vereine mit 
sehr ähnlichen Themen zu kämpfen haben. Insbesondere fehlende LeiterInnen und hohe 
Hallenmieten sind generell Herausforderungen.  
 

3.3 Turnverband Bern Mittelland TBM 
Nach der Reorganisation des TBM hat sich die Situation stabilisiert. Die geplante Anstellung eines 
Geschäftsführers (Teilzeit) ist nicht erfolgt, dafür wurde das Sekretariat verstärkt. 
Anlässlich der Delegiertenversammlung im Dezember in Schwarzenburg wurde Jürg Schlatter vom 
TBM für sein jahrelanges Engagement im Ressort Volleyball mit einer Ehrennadel ausgezeichnet. 
Danke Jürg für deinen Einsatz, welcher auch die Teilnahme der Volleyriege in der TBM-Meisterschaft 
ermöglichte! 
 

4 Technische Kommission / Jahresberichte der Riegen 
Bericht aus der TK-Sitzung vom 12. November 2024 von Andy Körner 
 
TK-Mitglieder: 

• Andy Körner  Leitung 

• Amelie Pfeiffer  Jugi, tritt als Jugi-Leiterin und aus TK zurück 

• Susanne Schneiter Fitness 1 

• Christine Brechbühl Fitness 2 

• Jürg Castrischer Männer, tritt per HV’25 aus TK zurück 

• Peter Hug  Senioren 
• Tom Killer  Volley 

 

4.1 Allgemein 
Der Turn-/Trainingsbetrieb läuft derzeit generell gut, mit den Herausforderungen der LeiterInnen-
Suche für die Fitness- und Jugi-Riegen. Bei den Männer-Riegen ist die Situation OK. 
 

4.2 Jugi 
Die schwierige Suche nach Leiter und Leiterinnen für die Jugi prägte das Jahr 2024. Amélie Pfeiffer 
musste aus beruflichen Gründen die Leitung von Trainings abgeben und kann nur noch die Funktion 
des J+S Coach wahrnehmen. Die Hoffnung lag auf Josie Trutschel, welche die Leitungen der Jugi-
Trainings übernommen hatte und auch für die J+S Ausbildung offen war. Leider musste sie nach den 
Herbstferien aus beruflichen und gesundheitlichen Gründen ihr Engagement für den SCS 
zurücknehmen. 
Gleichzeitig zeigte sich, dass eine Zusammenlegung der beiden Altersgruppen nicht ideal ist, da der 
Altersunterschied zu gross wird.  
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Das Resultat war, dass die Jugi mit Luc und Angie aktuell nur noch ein Leiter-Duo hat, welches wegen 
dem Vorlesungsplan an der Uni nicht jeden Montag leiten kann. Zurzeit findet deshalb die Jugi nur 
ca. jeden zweiten Montag statt und die Kinder und Jugendlichen werden in zwei Altersgruppen von je 
1 Stunde aufgeteilt. 
Hier ist dringend eine Verbesserung nötig, spätestens ab dem neuen Schuljahr. Auch sind J+S 
Ausbildungen erforderlich, um weiterhin auf Unterstützungsgelder des BASPO und der Gemeinde 
zählen zu können. 
 

4.3 Fitness 1 
Unser Sportclubjahr war ein bunter Mix aus verschiedenen Arten Sport zu treiben.  
Leider mussten wir im Sommer Abschied nehmen von unserer mehrjährigen Leiterin Céline 
Hiltbrand. Nach Beendigung ihres Studiums, zog es sie wieder zurück ins Wallis.  
Mit Jessica Gysler können wir uns einmal pro Monat in Zumba üben. Ihre motivierende Art ist 
ansteckend, obwohl das ganze bei einigen von uns eher verknorzt als so leicht wie bei ihr aussieht. 
Wir üben weiter …. 
 
Es freut uns sehr, dass wir Paloma Graf wieder als Leiterin zurückgewinnen konnten. Sie trainiert mit 
uns wieder, wie schon vor Jahren, für unsere „Trikini-Figur“. Immer mit einem Lächeln auf dem 
Gesicht, auch wenn die Übung bereits zum 20. Mal gemacht wurde. Wie wir dabei aussehen, sehen 

wir zum Glück nicht         
 
Wir durften auch drei neue Mitturnerinnen begrüssen, Marlene Hugentobler, Sonja Maurer und 
Regina Körner. Das freut uns riesig, da es mit mehr Mitstreiterinnen umso mehr Spass macht.  
Mit Sonja, die schon von Jahren als Leiterin beim SCS sehr aktiv war, haben wir auch eine weitere 
Leiterin in der Not, wenn wir keine Leiterin aufbieten konnten. Auch Evelyne Zimmermann hilft uns 
immer wieder aus.  
Ja, die Leiterinnen Suche beschäftigt uns auch dieses Jahr wieder.  
Neben den sportlichen Abenden geniessen wir auch immer wieder ein gemeinsames Pizzaessen und 
ein Jahresabschlussessen.  
Wir sind eine topmotivierte, auch lustige Gruppe, doch brauchen wir noch eine weitere Leiterin, 
damit wir eine gemeinsame Zukunft haben!! 
 

4.4 Fitness 2 
Am Turnen nehmen regelmässig 8-10 Teilnehmerinnen teil und insgesamt werden 13 Mitglieder auf 
der Liste geführt (davon 5 x 7CHF). Die Leitungssituation ist wie bisher mit Gabrielle als Hauptleiterin 
und mit Christine als Stellvertretung. Es wird allerdings eine neue zusätzliche Leiterin oder Leiter 
gesucht. 
 

4.5 Männer 
Die Männer-Riege verzeichnet 16 Aktivmitglieder wovon ca. 10 Teilnehmer jeweils beim Training 
anwesend sind und geleitet werden vom Duo Jürg und Urs zu je 50:50. Mit den Senioren hat ein 
Jahresabschluss-Essen stattgefunden. Endlich wurde auch das Licht in der alten Halle repariert. 
 

4.6 Senioren 
Die Senioren verzeichnen etwa 10-12 regelmässige Turner. Zwei Leiter: Christian Siegenthaler und 
Walter Herzig. Generell herrscht eine gute Stimmung. 
 

4.7 Volley 
Die letzte Saison 202/24 beendeten wir auf einem guten 4. Platz in der Gruppe A. Insgesamt sind 15 
Aktivmitglieder auf der Liste, die Trainingsteilnahme schwankt aber zwischen 6 bis 12 Teilnehmern. 
Einige kämpfen noch mit Verletzungen und fehlen deshalb immer noch für die Meisterschaftsspiele. 
Als Saison-Vorbereitung konnten wir am 20. Oktober am Volleyball Turnier in Münsingen teilnehmen. 
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Nun sind wir wieder in die Meisterschaft gestartet, weiterhin in der Gruppe A, wo wir uns aktuell auf 
dem sehr guten 2. Platz befinden. 
 

5 Finanzen 
Der Abschluss für das Vereinsjahr 2024 wird mit einem negativen Saldo abschliessen. Das Defizit wird 
zwar hoffentlich etwas geringer ausfallen als budgetiert, dank Ausschöpfen von Sparmassnahmen. So 
zahlt der Verein die Schiedsrichtergebühren der Volleyriege aktuell nicht mehr, sondern diese tragen 
die Spieler selbst. 
Das Thema der Finanzierung wurde im Herbst an einem Workshop in einem erweiterten Kreis 
diskutiert und mögliche Massnahmen vorgeschlagen. 
 
Auch wenn der Abschluss besser als das budgetierte Minus von rund 4000.- sein dürfte, müssen wir 
an der HV konkrete Massnahmen zum Thema machen, um einen weiteren kontinuierlichen 
Vermögensabfluss zu stoppen. 
Das heisst vereinfacht, Einnahmen steigern und Ausgaben senken. Einnahmen sind fast 
ausschliesslich die Mitgliederbeiträge, die meisten Ausgaben schwer beeinflussbar. 
Diskutiert wurde auch ein Angebot für die Altersgruppe 16-25j zu definieren, um Jugendliche und 
junge SchliernerInnen zu erreichen. Die Idee ist, ein Kursangebot ohne Vollmitgliedschaft zu schaffen. 
 

6 Aussichten 2025 
Damit bin ich auch schon bei den Aussichten für das nächste Jahr. Wir möchten weiterhin versuchen, 
den Club im Dorf wieder etwas präsenter und attraktiver zu machen. Das erwähnte Kursangebot 
erfordert die Erarbeitung eines Konzepts und Umsetzung mit einem Versuchsangebot. 
Die Ausgabenseite ist weiter zu prüfen. 
Die geplante Erneuerung der Homepage wurde gestartet, wurde aber noch nicht umgesetzt und 
beschäftigt uns auch im 2025 weiter. 
 

7 Schlusswort 
Ich danke allen Leiterinnen und Leitern, sowie auch allen anderen, welche mit ihrem ehrenamtlichen 
Engagement für das Funktionieren des Clubs und des sportlichen Angebots beigetragen haben. 
Neben dem Weiterführen der etablierten Riegentätigkeiten müssen wir uns aber auch der 
gesellschaftlichen Veränderung stellen, welche ein individuelleres Verhalten beinhaltet, das 
spezifischere Angebote sucht. 
So werden wir den Club weiterführen können und auch im neuen Jahr zusammen Sport treiben 
können und auch die sozialen Aspekte pflegen. 
 
 
Herzliche Grüsse und ein gutes 2025 Clubjahr 
Thomas Plattner (Pladi) 
 
 
 
 
Schliern, den 16. Februar 2025 


